

**BOTONAZOS**

Llevas los labios ¡oh niño! pintados con bermellón, y en tu casa no hay quien riña esa imbécil ilusión.

Esas ojeras pintadas, no te permiten que veas, que esas cosas amahadas resultan mucho mas feas.

No ves ¡oh pobre chiquillo! que el carmín artificial que llevas en la mejilla, te deja mucho mas mal.

¿No ven tu madre y tu tía, ni el tonto que te distrae, que eso es una porquería que perjudica y se cae?

Es triste, pero es verdad, que constituye un feo vicio en la necia sociedad, vivir en pleno artificialidad y en perpetua vanidad.

LIBERTAD PINES FERRANDIZ

**De tí para mí**

Me he enterado con satisfacción, que se ha tomado la determinación de perseguir, detener y multar a esa taña de mozalbetes groseros y desvergonzados que en calles y paseos molestan a las personas cultas, con sus indecencias y atrevimientos de palabra y obra hacia las mujeres. Me dicen que han multado a unos mozaltones por haberse orinado en el paseo. ¡Muy bien hecho, hombre, muy bien hecho! Felicito a quien haya dispuesto lo de la multa. Pero, ahora, en secreto: ¿Se multará «por igual» a todos los moños de la vía pública sin reparar en categorías? De no hacerlo así, supondría una despreciable parcialidad.

Yo creo que cuanto más significación tenga el moño mayor debe ser la multa. ¿No? ¡Claro que no! Además, creo, que sería más eficaz que las multas, que se fomentara más la cultura en todos sus grados y manifestaciones por los encargados de hacerlo.

EGO

**Aprended de los padres de la patria**

Empleados de todas clases y categorías; obreros de todos los oficios; no asistáis al trabajo; pero no faléis a cobrar. ¿No veis lo que hacen los señores diputados, aquellos que os prometen el oro y el moro, y os aseguraban que salvarían a España? Tienen la poca vergüenza de no asistir a las sesiones del Congreso; pero no falta ninguno a cobrar el día 15 de cada mes.

¿Como se las arreglarán cuando tengan que votar la ley de vagos? ¡Ya les pagaría y ¡ya lo creo!..

**¡Pero señores!..**

¿Para qué se esfuerzan ustedes en cambiar las excelencias de la República, mientras están consintiendo que sus directores la encenaguen, la desvirtuen y la exploten?

Es exactamente igual, que si un

señor cualquiera se empeñara en cantar las excelencias de un amplo y ventilado sa'ón, en el que predominaran los trastos viejos, la basura y los parásitos.

Para que la República y el salón sean excelentes hay que quitarles primero, lo que les afea, les estorbe y los haga insostenibles. Y entonces ellos solos se alabarán. ¿No?

**A un escritor sincero**

(OVILLO)

Escribe con gran denuedo

Afrejo

Es de claridad reflejo

Callejo

«PINTA» mejor que Velázquez

Márquez

Pinés, Ribas, Ruiz y Vázquez

Admirau su enjundia suma.

¡Maneja muy bien la pluma

Af. edo Callejo Márquez

APRENF.

**¡Cumplase su santa voluntad!**

Gracias a Dios que todo lo ve y lo puede y no se mueve ni la hoja en el árbol sin su voluntad, ha sido totalmente destruida por un incendio (CONSENTIDO por Dios) la artística iglesia de la Merced de Canteiro (Ferrol) donde debía celebrarse la festividad de San Pedro. El cavernícola ABC del que tomamos la noticia dice que ha sido grande la indignación del vecindario y han reclamado del ministro de la Gobernación ejemplar castigo.

¿Castigo, para quién? ¿Para los incendiarios que han obrado empujados por Dios y asistidos de su santa voluntad, o para Dios que lo ha visto y lo ha consentido pudiendo evitarlo? Porque vamos a ver: Si unos muchachos incendian una de las casas de su propio padre estando éste presente y pudiendo evitar el incendio lo consiente, ¿quién será más responsable de que la casa arda? Contesten...

**libertad, sí; libertinaje, no**

La libertad es la cosa más hermosa; el libertinaje es la cosa más asquerosa e indecente. La libertad bien entendida, termina en el momento en que con su uso se perjudica a otra persona cualquiera. El despreciable libertinaje solo lo usan los idiotas o los perversos con el exclusivo fin de molestar y perjudicar y perjudicarse.

Hay cada imbécil por ahí, que se cree que con esto de la República puede hacer lo que le dé la gana, sin miramiento alguno y sin respeto para nadie. Se ha desatado la bestialidad de tal forma, que hasta los agentes de la autoridad (y para reprimir cualquier grosería o desidia todos la debiéramos tener y usar) se ven coibidos hasta para corregir a los muerdacos. Estos hacen cara a las personas mayores que les corrigen y le sueltan una desvergüenza mas pronto que la vista. Cristales de las casas, bombillas del alumbrado, perros, gatos, personas, no están libres de sus pedradas.

Aquí en el barrio Salamanca faltan varias lámparas hace muchos muchos tolas por los chicleos. ¿Cuándo se ponen?

**SUCESOS**

El día 23 del pasado entre las 15 y las 16 horas, se desarrolló una imponente tormenta. Eso lo sabemos todos dirán algunos; pero lo que no saben, es, que apesar de haber ocho o diez pararrayos alrededor de la calle de Colón cayeren en ella varias chispas, eléctricas, ¿eh?..

En el número 9, domicilio de don Policarpo García, penetró una en un dormitorio haciendo un gran agujero, despidiendo los pedazos de yeso a más de doce metros de distancia donde se encontraba la inquilina doña Santiago Roldán. La chispa recorrió los cables de la luz, fundió cinco lámparas y los plomos y fué a caer sobre la puerta de una habitación del subjeje de esta estación don Nicomedes Oliver, cuando no había hecho más que pasar su esposa doña Amparo Quevedo. Celebramos que solo sufrieran el susto consiguiente.

—Otra chispa demostró su poco respeto a la autoridad, cuando se atrevió a quebrantar la muralla del inodoro del señor alcalde constitucional de esta ciudad. ¡Pero cualquiera la busca para imponerle una multa!

**Ayuntamiento**

Sesión del día 24 del pasado a las 22 y pico, en 2.ª, para tratar el siguiente orden del día: «Acta anterior; Gacetas y Boletines; Cuentas; Despacho ordinario; Informes de comisiones; y, Ruegos y preguntas». Cualquiera que vea las cosas a tratar y contemple la insulsez de las sesiones, creará que no hay asuntos de importancia en la población, para tratarlos en nuestro Ayuntamiento.

Sesión del día 29-6-33 a las 22 horas

En primera convocatoria. Apesar festividad día, asisten algunos cavernícolas. Orden del día: Acta anterior; Boletines y Gacetas; Cuentas; Despacho ordinario; Informes de comisiones; Concurso para proveer una plaza de auxiliar de secretaria; ¿Pues no han dicho infinidad de veces que en secretaria sobra la mitad del personal? ¡Si; pero...! y ruegos y preguntas. Esta parte de la sesión que debía ser la más animada por las muchas cosas que hay que tratar en la población, resulta la más lánguida; muchos se retiran al llegarse a ella como si no tuviera importancia alguna.

En poco más de media hora, sesión fuera.

**Amigos y enemigos:**

Os agradeceríamos noble y sinceramente que nos indicáseis y demostráseis cuando haya dicho (o diga) EL CAUTERIO SOCIAL, de su cosecha, algo que sea incierto, absurdo, o que no deba decirse. Estamos dispuestos a rectificarle, pues sentiríamos grandemente equivocarnos. Respetamos a las personas, pero vamos contra sus defectos, en beneficio de ellas mismas y de todos. Los niños y los tontos lloran cuando se les lava la cara o se les cura alguna herida. ¿Estamos?

**¿Martingalita politiquera..?**

Nos contamos entre los que creen que esto de la desaparición de los aviadores Barberán y Collar pudiera ser una estratagema para distraer al país de los discutibles asuntos políticos y para realizar la importancia del discentido autogiro del niño del célebre muelo de los pantalones a cuadros. Y conste que nos alegraríamos por lo que ataca a los aviadores; pues sería señal que no habían perecido.

**TRIBUNA LIBRE**

**La Divinidad es Iracundia**

Es altamente lamentable y horriblemente perjudicial para la Humanidad, que tras de esa capa azul y celeste que unas veces simboliza, la tibia corriente de las aguas y otras la visión panorámica de pintorescas montañas, está cobijado el ser más nocivo, injusto y truculento, que conocieron los siglos; cuyo ser llamamos Dios; y digo nocivo, injusto y truculento, porque según El, dijo—que los hombres se coacocen por sus obras—y juzgándolo a El por las suyas, teniendo en cuenta de que es infinitamente sabio y poderoso, y por lo tanto puede y no quiere reparar todas las injusticias y calamidades que pesan sobre los humanos, sus hijos, se deduce que es el prototipo de la maldad, de la venganza y de la perversión.

Si Dios no existiera, en la forma que por desgracia existe, ¡cuanta equidad, ¡cuanta justicia! y ¡cuanta igualdad en todos sentidos habría en la vida! porque entonces, no estaría la vida pendiente de una divina justicia arbitraria, que siendo tal por el placer de serlo, todos seríamos completamente iguales; y no estas desigualdades tan sumamente injustas, de unos sanos y otros enfermos; unos ignorantes y otros sabios; unos ricos y otros pobres.

Si esta constante desconformidad que existe en el mundo, cuya desconformidad engendra la no existencia de la felicidad completa, Dios, si fuera un ser eminentemente bondadoso y bueno para con sus hijos, los humanos, puesto que es infinitamente sabio y poderoso, el mundo estaría envuelto en veinticuatro horas en el manto de la felicidad completa, puesto que por su sabiduría tiene la obligación, el deber de saber lo que cada ser humano necesita para ser dichoso; y ¿por qué sabiéndolo como «yo sabe», no nos da a los seres humanos, todo lo que necesitamos para ser felices? ¿sabes por qué, lector? porque siendo infinitamente poderoso y sabio, en El está el arreglo concreto de la Humanidad; no lo hace porque siendo infinitamente malo y arbitrario, debido a la sabiduría que tiene, se complace y disfruta, viendo padecer a unos y a otros gozar.

¿Qué padre terrenal vería con gusto que uno de sus hijos estuviera padeciendo hambre y miseria, mientras que otro estuviera gozando de toda clase de comodidades? ¡ninguno! así es que no se donde está la bondad y justicia de Dios; cuando cualquier padre de la Tierra, es más bueno, justo y amante